

FRANCA KATOLIKA ESPERANTISTO

Organo de FRANCA LIGO DE KATOLIKAJ ESPERANTISTOJ, filio de IKUE

===== LA HOUSSAYE-EN-BRIE (Seine-et-Marne) FRANCE =====

Redaktoro : S-ro Gaston VERON, pl. de la Petite Bruyère, DOMFRONT (Orne)
Sekretariino : F-ino J. LE BOEDEC, 18, rue Ernest Cresson, PARIS-14°-
Kasisto: S-ro J. LIGOT, 30, rue Fernand Seguin, ARNOUVILLE-LES-GONESSE
C.C.P.- PARIS - 51 74 79 - (Seine-et-Oise)

Abonnement : 2 Fr- Adhésion à la Ligue : 1 Fr-; Total = 3 Fr--
=====

N° 63 --- BULLETIN TRIMESTRIEL --- TRIMONATA BULTENO ---
Sankta Pio X, preĝu por ni. Oktobro 1964.

VORTOJ DE L' PAPO.

=====

La absorba zorgo por alproksimiĝi al niaj fratoj ne devas eksteriĝi per malgravigo aŭ malpliigo de la vereco. Nia dialogo ne povas esti malforteco pri la ordonoj de nia kredo. La apostolado ne povas dubasence kompromisiĝi pri la principoj de pensado kaj agado, kiuj devas diferenci nian kristanan kredokonfeson. Irenismo kaj sinkretismo efektive estas skeptikismaj formoj kontraŭ la fortece kaj enhavo de la Dia parolo, kiun ni volas prediki. Nur la homo plenplene fidela al la doktrino de Kristo povas esti apostolo kun plena efiko. Kaj nur la homo, kiu plenplene vivas laŭ la kristana alvokiĝo povas esti imunigita kontraŭ la eraroj, kun kiuj li kontaktiĝas.

(el Encikliko "Ecclesiam suam")

A D V E N T O .

=====

..." Jen vi vokos popolon, kiun vi ne konas; kaj popolo, kiu vi ne konas, alkuros al vi, pro la Eternulo, via Dio, kaj pro la Sanktulo de Izraël, ĉar Li faris vin glora"...

(el Jesaja 55,5-)

... " Ĉar jam aperis la graco de Dio, portante savon al ĉiuj homoj, instruante nin, ke foriginte malpiecon kaj laŭmondajn dezirojn, ni vivadu sobre, juste, kaj pie en la nuna mondo, atendantaj la feliĉan esperon kaj la malkaŝon de la gloro de nia granda Dio kaj Savanto, Jesuo Kristo, "...

(el Tito, 2, 11-13-)

=====

OFICIALAJ KOMUNIKOJ

REELEKTO DE KOMITATO : La venonta ĝenerala kunveno devos, en marto 1965, elekti novan Komitatòn. Unu fojon plian, ni urĝe alvokas al ĉiuj, kiuj bonvolos, kandidatiĝi por tiu elekto : Ĉiu ano de nia Ligo, kie ajn li loĝas en Francujo, rajtas kandidatiĝi kaj, se elektita, partopreni la diskutojn de la Komitato, prezenti siajn proponojn, ktp, entute antaŭenigante la Asocion.

Tiucele, bonvolu sendi viajn nomojn, kun adreso kaj profesio, al F-ino LE BOEDEC, 18, rue Ernest Cresson, PARIS-14-; antaŭ la 1-an de Decembro, por ke la listo aperu kun la Januara bulteno.

LE CONGRES DE VALENCE

Notre bulletin toujours soucieux d'objectivité et d'informations sérieuses, a pu envoyer deux reporters à Valence. Nous publions ci-après les "deux papiers" qu'ils nous ont adressés/.

LES CATHOLIQUES ESPERANTISTES A VALENCE

Malgré la chaleur et la longueur du voyage, de nombreux espérantistes venus d'au delà des Pyrénées envahissent les rues de Valence dès le jeudi 28 Juillet 1964. Chacun retrouve avec plaisir ses amis et s'informe des absents. Mais déjà le temps presse et les trois cars nous emmènent, en compagnie de nos hôtes espagnols, pour une visite rapide de Valence, du lac d'Albuferra aux eaux calmes et enfin du port où les mouettes tiennent compagnie aux pêcheurs et aux navires. Le soir c'est la distribution des divers documents et l'ouverture du Congrès sous les voûtes gothiques et impressionnantes de la Lonja qui abrite la Bourse du Commerce. Le congrès est commencé et les participants vont être pris dans le tourbillon des réunions, des conférences et des distractions que n'ont pas oublié les organisateurs. Vous en lirez le détail dans "Espero Katolika", aussi je ne veux mentionner que les points les plus importants.

Une nouveauté frappe dès la première réunion : au lieu du fastidieux défilé des représentants de chaque nation, le secrétaire général fait l'appel des pays participants, lit un petit couplet en l'honneur du pays et son drapeau national est alors placé sur la table devant l'Abbé Beckers, notre président. Et lorsque la présentation sera terminée, une bonne douzaine de petits drapeaux attesteront par leurs couleurs chatoyantes de l'ampleur et de l'expansion de notre mouvement.

L'assemblée générale, tenue dans l'imposant et médiéval auditorium du collège St-Joseph, fera date dans l'histoire d'IKUE par les graves et importantes décisions qui y ont été prises. Tout d'abord le principe d'une révision des statuts a été admis. Trois juristes (un autrichien, un belge et un français)

prépareront un projet que publiera "Espero Katolika" et sur lequel le prochain congrès se prononcera. Ainsi seront sans doute écartées les difficultés d'interprétation du statut actuel, lequel fourmille d'imprécisions et de points obscurs. L'Assemblée a ensuite confirmé le comité directeur dans sa charge et lui a manifesté sa confiance. Après avoir approuvé diverses questions relatives au supplément biblique, au libro-servo et à la section des jeunes, l'assemblée décide du lieu du prochain congrès. Deux pays sont sur les rangs : la Belgique (Liège) et la Suisse (Lucerne ou St-Gall). A une forte majorité la Suisse l'emporte et c'est donc au pays des jodlers que nous nous retrouverons en 1966.

Mais le travail accompli dans les réunions n'a pas empêché le congrès de s'amuser. Et sur ce point nos amis espagnols avaient bien fait les choses. Dès le deuxième jour, sur la terrasse de la Casa de Aragon, des danseurs de jotas se produisaient pour notre plaisir et nous permettaient d'apprécier la grace et le souffle des artistes. Et tous les autres soirs, des billets d'invitation distribués gratuitement par les soins de la Municipalité, faisaient accourir les congressistes à la Foire de Valence où on pouvait applaudir des danses de toutes les autres régions d'Espagne.

Deux excursions de la journée conduisaient les participants l'une à Sagunto, l'autre à la Cullera. Sagunto, célèbre par son héroïque résistance à Hannibal, offre le contraste de ses petites maisons provinciales coquettement blanchies à la chaux et des ruines imposantes, presque lugubres de son théâtre romain surmonté des créneaux d'une forteresse médiévale. La Cullera au contraire était tout soleil et chacun apprécia sa plage de sable fin et son site tout baigné de la chaude lumière méditerranéenne. Chaque fois le menu du déjeuner était soigné et chacun de faire honneur à la paella valencienne et aux vins du pays, si bien qu'au retour les langues, les rires et les chants allaient bon train.

La cloture du congrès devait nous réserver une agréable surprise, soigneusement gardée secrète par les organisateurs. Dans le grand salon de la Lonja, alors que chacun se préparait avec un peu de tristesse à prendre congé, une troupe de danseurs envahissait la pièce et nous donnait un échantillonnage complet des danses de la région de Valence. C'est donc les yeux remplis de ce spectacle enjoué que nous avons quitté Valence emportant dans notre coeur le réconfort du beau soleil d'Espagne et la chaude amitié de ses habitants.

KONGRESO EN "ŜVITUJO"

Oni sendis min, malfeliĉulo, al Valencio por ĉeesti la kongreson de la katolikoj. Mi vere trovis ŝviturbo en ŝvitujo; ĉiu kongresano ŝvitis; mi ankaŭ kompreneble. Tamen mi ne iris al la banejo kaj ĉeestis la tutan kongreson, pri kiu mi detale rakontos al vi.

La afero komencis en la Lonja, belega palaco el gotika stilo, kie oni disdonis la dokumentojn kaj vendis la biletojn por la ekskursoj. Kiel ĉiu kongresano mi recevis saketon el papero kun

teksto laŭdante la orangojn. Tiu saketo estis tre praktika por enteni la kongreslibron kaj aliajn dokumentojn. Sed mankis la plej necesa ilo, la ventumilo; mi do rapidis por aĉeti ĝin kaj ekhavi dum la tuta kongreso iluziitan malvarmeton.

La sekvantan matenon, la solena malfermo okazis en solono situanta en iu malgrava strateto, kiun ni ne facile trovis. Sed la ceremonio estis plenplena da agrablaĵoj. La ĝenerala sekretario legis belan poemeton honore al ĉiuj reprezentataj landoj, dum la flagojn de tiuj landoj oni bele arangis sur la tablo antaŭ la estraro. Tio plaĉis kaj mi eĉ trovis samideanon, kiu vere entuziamiĝis pri la afero kaj intencis proponi la disvastigon de tiu prezentado. Kompreneble li estas komercisto kaj vendas la flagetojn !

Je la fino de la vespero okazis prelego pri Don Kiĥoto, kiu tre interesis min sed bedaŭrinde la prelego estis en alia salono, en alia kvartalo kaj mi denove ŝvitis kaj penis por trovi la vojon. Kaj la ĝenerala kunveno alvenis la sekvantan tagon en alia loko ! Pro tio la kongreso aspektis iomete stranga, ĉar estis tiom da kongreslokoj, ke oni neniam sciis, kien iri. La ĝenerala kunveno estis tre pompa kaj la ĉeestantaro unuanime aprobis la agadon de niaj karaj estraranoj. Poste ĝi elektis la landon de la venonta kongreso, kiu okazos en Svislando. Dum la paroladeto de la prezidanto, mia najbaro susuris en mia orelo, ke dum la preparado de la kunveno niaj estraranoj multe ŝvitis, diskutis kaj decidis pri gravaj aferoj. Mi klopodis ekscii pli, interogante estraron, kiun mi bone konas, sed li ne konsentis liveri la sekretojn de la estraro. Mi do atendas, ĝis kiam "Espero Katolika" malkaŝos la aferon.

Pri la ekskursoj al Segunto kaj la Cullera mi ne skribos, ĉar vi legos pri ili en "Espero Katolika". Mi nur intencas diri, ke pro la malbenita ŝvito mi ofte iris al kafejo kun hispanaj samideanoj, kun kiuj mi tre plezure babiladis. Niaj gastigantoj multe laboris por plezurigi nian restadon en Valencio kaj montris per sia ĝentileco kaj afableco, ke ili estas sinceraj samideanoj. Al ĉiuj kaj precipe al D-ro Herrero, la prezidanto de LKK, kiu tiel vigle kaj sindone laboris, dankis ĉiuj kongresanoj, kiam venis la malagraba momento de la foriro. Sed kiel diris D-ro Herrero finante sian prelegon : "Kongreso mortis, Vivu Kongreso ! Do, ĝis la venonta, ne plu en ŝvitujo, sed en la bela Svislando !

=====

PLEJ FRUA PAGO = PLEJ VALORA HELPO

COTISATIONS 1965

Cotisations à notre Ligue : 3 Fr-, à M. LIGOT, CCP - PARIS -51 74 79-

UN RECORD BATTU !...

Les membres de notre Ligue, dont une bonne part font, montre d'une aimable fantaisie dans le paiement de leurs cotisations, ont certainement, à ce point de vue, battu leur propre record cette année : en fin septembre, 56 membres seulement ont acquitté leur cotisation 1964 !

.../...

.../...

Devrai-je, en mars prochain, lors de notre assemblée extraordinaire, avouer que l'effectif de la Ligue est tombé si bas ?

Je sais bien que certains se rattrappent en acquittant, d'un seul coup, 2 ou 3 années de cotisations en retard, mais ce n'est pas la même chose : en nous apportant votre participation financière régulière, vous nous apportez aussi votre appui moral, la certitude que vous êtes avec nous, que l'action de la Ligue ne vous est pas indifférente, et c'est surtout cela qui a de la valeur.

Il est nécessaire que notre Comité, qui sera renouvelé en mars prochain, sache exactement sur combien de personnes - et lesquelles - il pourra compter. Nous prendrons, à cet effet, la liste des personnes à jour de leur cotisation 1965 au moment de l'Assemblée, mais je vous demande instamment, comme un signe de l'intérêt que vous portez à votre association, de régler votre cotisation 1965 avant le 31 Décembre de cette année. Une circulaire de rappel sera envoyée en janvier, (dont l'envoi sera coûteux) et une dernière en février. Nous connaissons alors réellement l'effectif de notre Ligue; il nous reste à prier pour que les calculs pessimistes que je suis en train de faire ne se vérifient pas !

Le Trésorier.

=====

///

=====

Cotisations IKUE et "Espero Katolika" : 15 Fr-

à M. VERON, CCP - ROUEN - 1188.63.Z.-

Dans son N° de Septembre "Espero Katolika" lance un appel à tous ses lecteurs : le fonds spécial créé pour les suppléments bibliques édités par IKI est épuisé; il est donc nécessaire de l'alimenter pour que l'édition se poursuive. C'est pourquoi IKUE demande à tous ceux qui le peuvent une "cotisation biblique" de 10 Fr-. Mais, afin de permettre à tous, même aux plus modestes, de contribuer à ce Fonds, sans lequel l'édition serait arrêtée, nous lançons "l'Opération UN franc par mois" : Envoyez chaque mois votre contribution minimum de 1 Fr- à M. Véron (par timbres, mandat, ou par ordre donné à votre CCP-). Nous publierons sur notre bulletin les noms des donateurs et le total des sommes reçues.

Cotisations IKUE-Jarlibro : Nous vous rappelons la possibilité d'adhérer à IKUE, sans la revue, mais avec l'annuaire.

Cotisation IKI et "Vojo-Vero-Vivo" : Minimum 4 Fr-, à M. Véron.

=====

LE CLUB DES LECTEURS

Notre service créé il y a quelques années fonctionne trop peu et, semble-t-il, par suite de la difficulté du choix parmi les livres proposés.

Nous allons essayer de le réorganiser. Que tous les intéressés

...///...

